

ECUADOR - TEMA 15

**68° período de sesiones de la Comisión sobre la Utilización del Espacio
Ultraterrestre con Fines Pacíficos (COPUOS)**

25 de junio al 2 de julio del 2025

Tema de Agenda 15: Agenda "Espacio 2030"

Presidente (Rafiq Akram - Marruecos)

El Ecuador se permite realizar los siguientes comentarios con relación al siguiente punto de la agenda:

La Agenda Espacio 2030 representa un hito en la alineación de los esfuerzos espaciales con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. El Ecuador ha comprendido la importancia de integrar los principios de esta Agenda en nuestra planificación nacional. En este marco, y bajo la coordinación institucional respectiva, impulsamos acciones institucionales y políticas públicas orientadas a promover el acceso equitativo al espacio, el desarrollo de capacidades nacionales y la cooperación internacional.

Esta transversalidad ha permitido que diversos sectores como el académico, científico, técnico, público, privado, entre otros, participen activamente en la apropiación de los principios de la Agenda Espacio 2030. Acorde a lo cual, hemos recibido valiosa retroalimentación que nos ha permitido afinar nuestras estrategias de implementación y asegurar que nuestras actividades espaciales estén orientadas al bienestar social, al desarrollo sustentable y a la protección del medio ambiente, todo en concordancia con la visión multilateral de las Naciones Unidas.

Ecuador, reafirma su compromiso con el uso pacífico del espacio y se encuentra tomando los primeros pasos para establecer una política espacial nacional, que incluya la creación de un marco legal moderno para fortalecer la sostenibilidad de las actividades espaciales, formando así parte de los temas clave en la agenda "Espacio 2030", iniciativa que

busca garantizar el acceso equitativo y sostenible al espacio ultraterrestre, promoviendo la cooperación internacional y el desarrollo de políticas claras para la exploración espacial.

Reiteramos nuestro compromiso con el fortalecimiento de la gobernanza espacial nacional y regional, reconociendo que el fortalecimiento de capacidades en los países en desarrollo es indispensable para una participación efectiva y equitativa en la comunidad espacial internacional.

Presidente,

Ecuador reafirma su voluntad de continuar participando activamente en este foro, aportando desde una perspectiva de cooperación, sostenibilidad y paz, en la búsqueda de soluciones conjuntas que beneficien a toda la humanidad.

Gracias.